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Circonscription IEN NIORT OUEST ET PRÉÉLÉMENTAIRE 

ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE J. PREVERT 

Téléphone 
05 49 04 95 80 

Courriel 
ce.0790320U@ac-poitiers.fr 

Adresse 
410 RUE DES ECOLES 
79270 

EPANNES                                                              PROCES VERBAL  

                                                                               Conseil d’école du JEUDI 25 FEVRIER 2021 

                                Ecole J. PREVERT d’Epannes 
 

 

 

Présents (en visoconférence) : 
Enseignants : Mmes BOUSSEAU, CHARLES, MANSICOT, LIEGEOIS et M.DIEUMEGARD 
Parents élus : Mmes BARDOR, LUSSON, VAUCELLES et M. AUBINEAU 
Mairie : M. EXPOSITO (Maire), Mme GUIGNARD (élue chargée des affaires scolaires) 

 

Excusés : Mme l’Inspectrice  (IEN), Mme BEAUFIGEAU (RASED, psychologue scolaire), Mme Ferreira (Centre de loisirs), Mme Terrade et Mme Guillot 

(agents polyvalents), Mme Brelay (DDEN). 

Début du Conseil d’école :   18h04 

 

1- Les effectifs  

 
Actuellement : 77 élèves et 59 familles.  

Nous avons 4 classes :   PS/MS/GS = 8PS/6MS/4GS = 18     Mme Bousseau                    CP/CE1= 14CP/6CE1 : 20                Mme Charles 

                                       CE1/CE2 : 9CE1/10CE2  = 19          M. Dieumegard                   CM1/CM2 : 10CM1/10 CM2 = 20   Mme Liégeois et Mme Mansicot  
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L’an prochain, le prévisionnel des effectifs est le suivant : 

8 PS       14 CE1 

8 MS     15 CE2  

6 GS      10 CM1 

4 CP      10 CM2                          

Total : 75 élèves   

 

Madame Liégeois a fait passer un mot dans le cahier de liaison des familles, sur le site Internet de l’école, l’ENT et aussi sur le site de la Mairie afin que les 

personnes concernées par une inscription à l’école se manifestent. 

M. Exposito et Mme Liégeois ont rencontré en janvier Mme Parizot, l’Inspectrice de la circonscription du Marais. 

M. Exposito signale que de nombreux logements sont en location, des parcelles ont été vendues et devraient attirer de nouvelles familles.  

14 entrées en PS sont attendues à la rentrée 2022 (et 10 départs en 6 ème). Malgré tout, le risque d’une fermeture d’une classe (un enseignant en moins) est 

réel. 

M. Exposito a rencontré  M. Leclerc, Directeur Académique des Services Départementaux de l’Education Nationale en début de semaine.  

Monsieur le Maire ajoute que les effectifs des enfants en âge d’être scolarisés à l’école primaire subit une baisse générale sur l’ensemble du département et 

qu’il faut donc d’ores et déjà réfléchir à l’avenir des écoles rurales pour leur permettre de perdurer (fusion entre écoles par exemple). 

 

Dans le cas d’une fermeture de classe, il y aurait probablement une classe de Maternelle/CP à 26, une classe de CE1 CE2 à 24, une classe de CE2/CM à 25. 

Mais cela reste bien entendu à affiner en fonction des derniers effectifs connus d’ici la fin de l’année scolaire.  

La décision revient à l’Inspection. Les enseignants, la directrice de l’école, comme la municipalité ou les familles  sont dans l’attente d’une décision, en juin, 

pas avant. Ce n’est bien évidemment pas notre volonté de manquer de transparence à ce sujet. Dès que la décision définitive sera connue, elle sera transmise 

au plus tôt aux familles. 

 

Nous recommandons aux familles des futurs TPS (enfants nés en 2019) de s’inscrire en Mairie d’ici le mois de juin pour apparaître sur la base élèves et 

envoyer un signal positif quant à la rentrée 2022. 

 

 

2- Les projets et actions sur l’année  
 

Nous continuons à travailler sur de nouvelles actions à mettre en œuvre au service de notre  projet d’école. Ces actions se déclinent en parcours éducatif pour 

que chaque enfant de l’école puisse bénéficier tout au long de sa scolarité à Epannes d’activités variées qui répondent aux objectifs du projet d’école. 

Cependant, avec la crise sanitaire et le protocole à respecter, de nombreux projets sont annulés, reportés ou non envisageables. 
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PARCOURS SANTE 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème)  

ACTION CONSO sur les dangers domestiques: date reportée USEP RENCONTRES (semaine olympique, orientation, 
hand) 
Webinaire sur les jeux paralympiques 

L’école de dehors (hebdomadaire) CYCLE HAND du CE1 au CM2 (du 22 septembre au 24 novembre 2020) 

Intervention infirmière scolaire sur la relaxation et 
l’alimentation. 

SERVICE SANITAIRE CP/CE1 : LE DANGER DES ECRANS 
et intervention en mars de l’infirmière scolaire. 

KAYAK (à partir du mois d’avril)  

 PISCINE (à partir du mois de mars) reporté ? CYCLISME (à partir du mois d’avril)  
Nous remercions tous les parents agrées dont l’investissement est essentiel pour nous permettre de maintenir et pratiquer avec les élèves les activités kayak, piscine et vélo. 

 

PARCOURS CULTURE 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème) 

ACTION CONSO : date reportée ECOLE ET CINEMA : premier et second  film annulés 

SPECTACLES PLANETE MOMES reportés en avril 

CAC annulé CAC annulé FERMES OUVERTES (reporté en mai) 

 BA-BA DU JAZZ (à partir du mois de mars). Découverte du jazz, initiation et chant. 5 séances 
 

Conservatoire Niort Découverte instrumentale 
(en attente) 

Conservatoire Niort Découverte instrumentale 
(CE1/CE2)  (en attente) 

 

 

PARCOURS CITOYEN 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème) 

FOYER LOGEMENT (projets en distanciel : couurier envoyé, cartes de Noél…) 

LIRE ET FAIRE LIRE annulé 

L’école de dehors (hebdomadaire)   Webinaire harcèlement + Paralympisme 

Intervention de l’infirmière scolaire : relaxation, 
alimentation ou risques domestiques 

 Conseil d’élèves 

  Intervention infirmière scolaire en mars sur le respect 
des autres et l’estime de soi 
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3- Suivi des élèves 

 

RASED : Le RASED est constitué d’un maître E (aide pédagogique), d’une psychologue scolaire et d’un maitre G (aide à dominante 

rééducative). Cette année, les prises en charge par la maitre E ont été reportées  du fait des contraintes sanitaires (groupe de plusieurs 

élèves). Par contre, les prises en charge par la psychologue scolaire se déroulent normalement. Il y a eu depuis la rentrée 2020 quatre 

Equipes Educatives et deux ESS (Equipes de suivi pour les élèves en situation de handicap). 

 

 EVALUATIONS NATIONALES CP et CE1 : Un premier bilan montre que les résultats des élèves de l’école d’Epannes sont très 

positifs, que ce soit en français et en mathématiques, au regard des résultats de l’ensemble de la circonscription. Les résultats sont bons. 

Les raisons à cette réussite sont de plusieurs ordres : 

Tout d’abord, le travail en équipe des enseignants mené en amont puis en aval porte ses fruits.  

La pérennité de l’équipe enseignante en place joue également un rôle dans ces résultats,  avec la volonté depuis 4 ans de mettre en place 

des projets fédérateurs communs aux quatre classes, la mise en place des parcours de l’élève pour une meilleure visibilité des 

apprentissages, le travail en cohérence de l’ensemble des enseignants sur des objectifs précis en lien avec le projet d’école. 

L’équipe éducative mène un travail très sérieux pour le suivi de l’ensemble des élèves. 

 

 

4- Vie scolaire 
 

 ENT ONE : Nouvelle plateforme pour communiquer avec les familles. Un mot de rappel a été effectué pour que TOUS les parents se connectent 

par le biais de leur identifiant. A ce jour, 51 familles se sont connectées (59 familles à l’école). Une réunion d’information est prévue dès que la 

situation sanitaire le permettra. Notre volonté est que peu à peu le cahier de liaison disparaisse au profit de l’ENT. Mme Liégeois a demandé 

auprès des conseillers Education Nationale s’ils pouvaient faire cette réunion en visioconférence. Elle est en attente d’une réponse. Bon retour de 

l’ENT par les familles qui apprécient la rapidité des informations mises en ligne et l’application sur le téléphone. 

 

5- Mesures de sécurité 

 

     PPMS : risques attentat/intrusion 

Le dernier exercice a eu lieu le lundi 14 octobre.  

Suite à cet exercice, nous avons fait un bilan et un retour d’expérience avec les élèves, mais aussi  avec l’équipe enseignante et les élus.  
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Des points ont été revus et corrigés cette année : le portail côté Mairie est plus haut et fermé, le portillon en bois du côté de la classe de M. Dieumegard a 

été remplacé par une grille. Cependant, des points de fragilité apparaissent toujours : prévoir un trousseau clé maternelle pour que les adultes puissent 

fermer à clé rapidement toutes les issues. Le système d’alerte installé à la rentrée n’est pas totalement efficace non plus, car les classes les plus éloignées 

ne l’entendent pas quand les portes sont fermées. Actuellement, l’alerte se fait par des talkies walkies sur secteur pour chaque classe et la cantine. Mais 

cela ne fonctionne pas toujours. La municipalité étudie l’installation d’un nouveau système d’alerte (le même qu’à l’école de Chauray avec différents 

signaux, visuels et sonores). Un nouvel exercice est prévu le lundi 15 mars. 

 PPMS : risques majeurs 

      Avec la crise sanitaire, le brassage des élèves est à proscrire. Le confinement à la cantine n’est donc plus possible. 

      Une réécriture de la procédure a été effectuée dès la rentrée de septembre de sorte que chaque enseignant se confine dans sa propre classe avec les élèves.       

Un nouvel exercice est prévu le lundi 8 mars. 

 

 Exercices Incendie : Un nouvel exercice sera prévu de manière intempestive au cours de cette période. 

 

6- Les points à aborder Travaux /ACHATS 

Mme Liégeois remercie M. Exposito et Mme Guignard qu’elle rencontre régulièrement pour rendre compte des besoins et des travaux à effectuer sur l’école.  

 Envisager un échéancier pour prévoir le remplacement du TBI vieillissant dans la classe de Mme Liégeois 

            +  remplacement des lampes des vidéoprojecteurs dans les quatre classes. La municipalité prend note de ce point. 

 Envisager des meubles de rangement ou des rayonnages supplémentaires côté garderie pour une meilleure utilisation de la salle (école+ 

garderie+ centre de loisirs). Monsieur le Maire est d’accord. 

 Envisager l’achat futur de nouvelles tables individuelles pour la classe des grands qui n’a en majorité que des bureaux doubles. La crise 

sanitaire nous a fait prendre conscience de la difficulté à procéder à une distanciation avec le mobilier pas toujours adapté. Madame Liégeois 

indique que cela n’est pas urgent, mais que c’est un point qui mérite réflexion. Monsieur le Maire en prend note. 

 Demande à la municipalité : Est-il possible de prévoir une venue hebdomadaire, ou au moins tous les 15 jours, des agents à l’école pour les 

travaux à effectuer ? Cela permettrait une plus grande réactivité et une plus grande clarté de qui est fait ou va être fait. M. Exposito indique 

que ce sera possible. 

 Travaux WC maternelle : renforcer l’intimité des petits en mettant en place une cloison. En effet, la salle est un lieu où il y a du passage  

puisqu’il s’y trouve la pharmacie de l’école. Initialement prévu aux vacances de février, ces travaux sont reportés  aux vacances de printemps.  

 Nous remercions l’APE pour sa présence et l’achat de nombreux jeux de cour à Noël : vélos, trottinettes, buts de foot, panier de basket, jeux 

d’équilibre. Ces jeux ont été répartis dans chaque classe pour que chaque enfant en profite. 
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7- Questions diverses 

Les RPE ont fait passer un questionnaire aux familles avant les vacances (31 retours sur 59 familles). 

 

 La garderie  

-Tarifs : pas de changement depuis deux ans.  

-Les parents font remonter leur satisfaction, les locaux sont plus agréables, il y a plus de place avec les deux salles. Le portail mis en 

place est sécurisant. 

-Jeux et activités pour les grands : Marine propose des jeux tous les soirs. Certains refusent, surtout les garçons… Il y a de nombreux 

jeux de société ou autres disponibles. 

 

 La restauration scolaire 

-Tarifs : Pour quelle raison les repas sont-ils plus chers pour les enfants hors commune ? Monsieur le maire explique que la 

municipalité prend déjà en charge 14 424 € pour les repas des enfants. A cela s’ajoute le coût pour le personnel de cantine. Ce qui 

est un coût conséquent pour une petite commune comme Epannes. La part sociale va de préférence aux enfants de la commune. 

-Menus pas toujours respectés : Les repas peuvent être modifiés pour des problèmes de livraison. Mais cela n’arrive pas souvent. 

-Les parents regrettent que les menus ne soient pas mis à jour sur le site Internet de la Mairie. La Mairie en a pris bonne note et va y 

remédier. 

-Quelques enfants se plaignent que les repas sont parfois froids ou tièdes : Ils sortent du four directement et sont chauds pour chacun 

des services. Cependant, la cantinière explique que certains enfants discutent beaucoup et mangent alors froid. La cantinière et la 

municipalité proposent aux parents élus de venir voir comment se passe un service de cantine d’ici la fin de l’année et si le protocole 

sanitaire l’autorise. M. Exposito en profite pour indiquer sa volonté de passer aux circuits courts. Il y aura entre 40 et 50% de bio à 

la rentrée prochaine. 

-Bons retours sur Virginie, nouvelle agent arrivée cette année.  

-Pourquoi la sauce est-elle systématiquement dans les plats ? Ce n’est pas le cas. Pour la vinaigrette, si la cantinière le sait, elle peut 

très bien servir l’assiette sans sauce. 

 

 Les locaux 

-Les toilettes extérieures sont dans le froid et l’eau est également très froide. M. Exposito comprend, il explique que ces travaux ont un 

coût important. Un projet d’installation de panneaux photovoltaïques est à l’étude pour économiser sur le chauffage à la garderie et 

au centre de loisirs. La municipalité pourra ensuite envisager d’éventuels travaux, mais pas avant. 

-De grosses pierres sur le parking et le long de la haie. Monsieur le Maire en prend bonne note. 
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-Les parents remercient la municipalité pour les investissements (portail, mur). 

 

 La sécurité 

-Le grand portail est souvent ouvert le matin. M. Exposito demande aux parents de bien refermer le portail derrière eux lorsqu’ils 

arrivent ou lorsqu’ils partent. La mise en place d’un petit affichage de rappel sera prévu. 

-Le protocole est bien respecté, les mesures sanitaires sont appliquées. Les parents remercient les enseignants. M. Exposito relaie cela 

en félicitant Mme Liégeois pour la mise en place du protocole sanitaire renforcé. Par ailleurs, il rajoute que la municipalité a mis à 

disposition des moyens supplémentaires afin que le protocole soit respecté au mieux. Pour rappel aux familles, voici l’inventaire 

partiel de toutes les mesures prises au niveau de l’école : recrutement de personnel supplémentaire et des horaires modifiés pour les 

agents, une désinfection de l’ensemble des sanitaires après chaque récréation, l’achat conséquent de désinfectants et de papier pour 

le lavage des mains, la désinfection des interrupteurs, poignées et tables dans les classes pendant les récréations, le mobilier déplacé 

à la cantine et dans les classes pour la distanciation, des places nominatives par table à la cantine, quatre entrées séparées, des 

récréations séparées, des jeux de cour partagés selon les classes, le non brassage des élèves, l’aération quotidienne, le respect des 

gestes barrières, le lavage des mains à l’arrivée et à la sortie des élèves, le lavage des mains avant et après chaque récréation…etc). 

Cette mise en place demande beaucoup d’investissement au quotidien et dans la durée, que ce soit du côté de la municipalité ou du 

côté de l’équipe enseignante. 

-Des questions sur le masque et le sport : Dans la mesure où le masque est porté sans exception par l’ensemble des enseignants et le 

personnel de l’école, Mme Liégeois invite les parents à relire  le compte-rendu du premier conseil d’école pour les réponses 

apportées. Elles sont similaires. 

- Cas COVID Cantine : information donnée aux familles sur le protocole ? M. Exposito rappelle qu’un mot d’information a été 

distribué aux familles dès que possible. Il assure que toutes les mesures obligatoires ont été prises, comme le demande le protocole et 

l’ARS dans ces cas précis (dépistage immédiat, désinfection des cuisines, désinfection des containers…). Il n’y avait plus de risque 

pour les enfants. 

-Masques aux enfants : A l’heure actuelle, nous avons fait le choix d’aider les familles qui ont trois enfants scolarisés à l’école, ainsi 

qu’une famille en difficulté financière. Cependant, Mme Liégeois invite à nouveau les parents qui en éprouveraient le besoin à le lui 

faire savoir afin qu’elle puisse fournir quelques lots… Mme Liégeois indique que l’Education Nationale fournit seulement les 

masques pour l’équipe enseignante et quelques lots de masques « enfants » en dépannage (avance pour les enfants qui oublieraient le 

leur en journée par exemple). Elle n’a pas connaissance à ce jour de possibilité de masques gratuits pour les élèves. 

 

 Le centre aéré 

-Tarif plus cher le mercredi que pendant les vacances scolaires ? L’inscription à la semaine pour les vacances est très contraignante, 2 

jours minimum serait mieux… Quelle en est la raison ? Mme Ferreira indique que cela est dû au contrat à la journée, plus coûteux 
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pour le personnel mis en place. De la même façon pour les vacances, les personnes sont employées à la semaine. L’inscription pour 

deux jours serait trop coûteuse et compliquerait trop l’organisation (pour les transports, les activités à mettre en place…)  

-Belles activités, personnel très bien. 

 

 Divers 

 

-Pause de midi : Mme Liégeois et Mme Mansicot ont constaté de nombreux conflits entre élèves sur le temps de midi au premier 

trimestre. Mme Liégeois a fait remonter cela dès le départ à M. Exposito. Beaucoup de temps passé à rediscuter de ces conflits au 

retour de classe à 13H30. Mme Liégeois et Mme Mansicot ont reçu à leur demande 9 familles de la classe entre novembre et 

décembre qui se plaignent de la pause méridienne ! Une réunion avec la Mairie, l’école et le personnel de surveillance a été 

programmée rapidement. Des décisions ont été prises pour essayer de régler au mieux ces soucis récurrents. De nouvelles règles ont 

été proposées à la classe des CM uniquement, les élèves ont adhéré à l’idée et ont été plutôt satisfaits des résultats. « On joue mieux 

ensemble depuis qu’on a enlevé le foot à midi », « C’est mieux une personne aux toilettes à la fois car il y a moins d’histoires ». Le 

personnel de surveillance est aussi venu en classe pour parler de ce temps. Mme Guignard est venue en observation sur la pause 

méridienne. Les parents ont été informés. Attention ! Ce n’est pas une punition collective, ce sont des aménagements différents du 

temps de midi, en accord avec les élèves de la classe, bien conscients qu’ils étaient devenus nécessaires. Ces nouvelles règles ont été 

présentées comme temporaires et seront peu à peu modifiées en fonction du comportement des élèves. M. Exposito rappelle qu’avec le 

protocole renforcé, la cour est partagée en quatre pendant 30 minutes sur le temps de midi, quand tous les enfants ont fini de manger. 

Tout le monde a bien conscience que ce n’est pas simple. Pour autant, les solutions apportées fonctionnent. Monsieur le Maire 

rappelle aux parents qu’un enfant peut souvent être très différent en collectivité ou seul à la maison. Il est nécessaire de faire 

confiance au personnel et à l’équipe enseignante qui justement a un regard neutre et plus global sur la situation. Un discours 

commun de tous les partenaires de l’école envers les enfants est la clé d’un climat scolaire apaisé. 

 

Pour finir, Monsieur le Maire remercie l’équipe éducative pour le travail de qualité effectué, il remercie l’ensemble des agents de l’école, les 

parents élus pour la synthèse très précise des questionnaires envoyés aux familles, et l’APE pour les investissements faits pour l’école et les 

enfants. 

Pour information, tous les comptes rendus des conseils d’école sont en ligne sur le site Internet de l’école :  

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/                                         Celui-ci sera posté également sur l’ENT de l’école. 

Présidente de séance :                                                                                                 Secrétaire de séance : 

Madame Liégeois Françoise                                                                                        Mme Charles Guylaine                     

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/
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